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「港能做好中間人角色」
陳家強：關注「佔領」損害金融市場

奧星孖展超購逾544倍
哈薩克銅業借貸額升至5億美元
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）投資者繼續關注滬港通
何時開通，昨日有消息指，上交所將在本周六（11月1
日）重啟「滬港通」的測試，令市場憧憬滬港通快將開
通。不過，外電昨引述消息人士表示，滬港通的測試已成
為常態，上交所恢復測試不能理解為滬港通已經臨近。而
據中證網昨引述中證監副主席姚剛表示，滬港通各項準備
工作已到最後階段。
昨日內地消息透露，上交所在昨日已通知取得滬港通業

務資格的券商，準備在11月1日啟動「港股通」的技術系
統測試。市場人士預期，此次上交所再度恢復測試，可能
預示着滬港通工作繼續推進，隨時可能「開閘」。

業界指不代表隨時「開閘」
路透社昨日引述消息人士表示，上交所的滬港通技術測
試在上周末暫停後，本周六將再次啟動，但滬港通測試已
成為常態，此次恢復不能理解為滬港通已經臨近。內地兩
位知名券商國際業務部人士也表示，「前幾周我們這一直
在做這種測試，就是上周停了一次，這不能說明什麼問
題。」
港交所(0388)發言人陳涓涓昨回應指，暫未收到滬港通

開閘的通知。她指，港交所留意到上交所將在11月1日測
試港股通，港交所支持有關的系統測試。但港交所和結算
所將不會作滬股通測試。

中央力促資本市場體制完善
內地中證網昨引述中證監副主席姚剛表示，滬港通各項準備工作

已到最後階段。姚剛是在參加「2014金融街論壇」時作出上述表示
的。他並稱，中證監將以十八屆三中全會、四中全會和新「國九
條」為主線推進資本市場改革；深入推進監管轉型，完善資本市場
體制機制。市場相信，姚剛此番言論是為滬港通延遲解畫，進一步
確定滬港通是中央勢在必行的政策。
中證監今年4月公布開展滬港通試點時，表示需時六個月準備，
即10月可以開通，惟具體實施日期視乎各方準備情況而定。近日港
交所和上交所高層分別表示，均已做好相關準備工作，只等上級
「按電鈕」批准。香港證監會行政總裁歐達禮(Ashley Alder)周三亦
表示，其所在機構已完成了推出滬港通所需的全部監管步驟。

香港文匯報訊（記者張易）哈薩克銅業(0847)昨宣布，簽署其
現有出口前融資協議的修訂本，以替換2012年12月簽署的現有出
口前融資協議。新借貸額度升至5億美元，償還日延長一年。公司
指，該項經修訂融資將提高哈薩克銅業的財務彈性及流動資金。
經修訂融資載有彈性增減條款，可讓現時的貸款人增加其承諾

款項，或讓新貸款人加入總額度最高可達5億美元的融資中。簽署
時，現時的借貸銀團合共承諾3.34億美元。而最終到期日及債務
寬限期均延長一年，本金還款從2016年1月31日起至2018年12
月31日，最終到期日止三年期間內每月等額分期還款。
經修訂融資的應付貸款息差是浮動息差，介乎美元倫敦銀行同

業拆息率加3.0%至4.5%年利率的範圍，息差大小取決於每半年檢
驗一次的債務淨額對EBITDA的比率。

金管局前總裁任志剛前日指出，
近期「佔中」示威活動可能使

中央減少對香港在金融發展上的倚
賴，有可能「另起爐灶」。陳家強
昨回應表示，有信心香港能夠做好
內地與世界金融市場的中間人角
色。相信本港的金融市場在未來仍
會發揮作用，配合中央金融開放政
策。
他續說，政府一直關注「佔領」行
動對本港金融市場穩定性的影響，香
港金融市場地位及法治基礎得來不
易，呼籲市民要珍惜，希望事件能夠
早日解決，令市場回復正軌。

張霄嶺籲設資訊開放平台
前銀監官員及現任華夏基金副總經

理張霄嶺昨於《路透泛亞監管峰會》
上表示，市場過分重視「滬港通」的
開通時間點，「滬港通」是中央推動
金融改革的一部分，延遲數月開通也
不是問題。
他認為，「滬港通」長遠發展需視

乎監管機構如何合作，近年監管機構
的合作趨緊密，建立了互信的關係，
他建議設立有效的機制，例如設立資
訊開放平台，令雙方可互換資訊，有
助整合兩地的監管標準。

俞在勳：滬港通短期開車
同場的另一講者，韓國中央證券登
記結算機構總裁俞在勳預計，「滬港
通」將在短期開通， 投資者需耐心
等候。他認為，「滬港通」是充滿創

意的交易系統，將來除了股票交易
外，當局亦會推出其他產品。內地亦
有可能與其他國家的交易所達成互聯
互通的交易系統。
繼上海自貿區之後，第二批自貿區

有望於近期獲得批覆。張霄嶺表示，

隨着天津、廣東及重慶等新自貿區的
成立，屆時將有助加快內地的經濟改
革進程。他又認為，現時市場對上海
自貿區期望過高，自貿區成立至今不
足兩年，本身的發展進度亦較預期緩
慢。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）對於有消息指上交所本周六

重啟「港股通」的技術測試，市場再度揣測「滬港通」可在短

期內開通，署理財政司司長陳家強昨回應指出，現階段暫未有

「滬港通」的開通時間表，相關部門將繼續做好所需的準備，

期望政策能夠早日開通。

中信証券首9月多賺72%至63億
香港文匯報訊（記者陳楚倩）中信証券(6030)昨公布截至9月底的首三季業

績，期內歸屬於母公司股東的淨利潤約63.65億元(人民幣，下同)，按年增長
72.18%，每股盈利0.58元。期內營業收入約173.79億元，按年增長68.15%。
另外，單在第3季業績，股東的淨利潤22.89億元，按年增長44.24%。

7-Eleven「自提點」增至205間
香港文匯報訊（記者 張易）阿里巴巴旗下淘寶網香港8月推出「自提點取

貨服務」，運費較直接速遞節省逾半。提貨點之一的7-Eleven昨宣布，昨起將
提供「自提」服務的分店由26間增至205間，當中逾8成更為24小時營業。
翻查資料，新增的179間便利店依然不涉及離島，大部分位於屋邨，亦有港

鐵商舖。集運商仍是4PX，運費首公斤15.5元（人民幣，下同），其後每500
克3元，貨品重量上限5公斤；長、闊和高度總和不超過110厘米，而其中一
邊之長度不超過50厘米。

香港文匯報訊
（ 記 者 陳 楚
倩）奧星生命科
技(6118)最後一
日孖展認購持續
攀升，綜合本港
10 間 券 商 數
據，累計借出
212.63 億 元 孖
展，以公開發售
3,900 萬元計，

超額認購逾544倍。當中，「頂頭槌」飛已超逾290張，輝立證券及耀才
證券分別佔170張及120張。奧星將於今日中午截止公開發售。此外，無
錫盛力達科技(1289)昨首日招股獲適度超額認購，7間券商為其借出3,000
萬元孖展額。

■前銀監官員及現任華夏基金副總經理張霄嶺。 陳楚倩攝

■奧星生命科技主席兼行政總裁何國強。 資料圖片
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香港文匯報訊 昨日多家鐵路及基建
相關企業派成績表。中鐵建（1186）
昨日公布，今年首9個月營業收入按年
升5.15%至4,116.75億元（人民幣，下
同），純利則按年升5.22%至74.98億
元。
單計第三季營業收入跌 3.5%至

1,499.82 億元，純利按年升 6.08%至
25.15 億 元 。第三季新簽合同額
1,750.92億元，同比減少5.64%。首9
個月累積新簽合同額5,649.15億元，為
年 度 計 劃 的 73.74% ， 同 比 增 長
6.66%。截至今年9月底，未完成合同
額為1.76萬億元。

南車賺39.73億增58%
至於中國南車（1766），首三季營
業收入按年增長50.19%至848.9億元，
純利則按年升58.29%至39.73億元，每
股收益0.29元。單計第三季純利增長
82.26%至19.11億元。
中交建（1800）公布，首三季收入

按年升10.82%至2,524.44億元，主要
是由於公司業務增加所致，純利則按年升21.19%
至97.65億元，每股盈利0.6元。第三季盈利為
39.54億元，按年升45.9%。首9個月新簽合同額
按年增長6.55%至4,271.81億元。
另外，中國中鐵（0390）公布，今年首9月股
東應佔淨利潤70.73億元，較去年同期62.7億元
增加12.6%，每股收益0.33元。

信義改組正美管理層
香港文匯報訊（記者 陳楚倩）信義玻璃
（0868）昨就早前提出動議罷免正美豐業
（8135）多名管理層成員一事作出聲明，指公司
曾於罷免通知發出前多次與正美豐業管理層商討
改善其業務表現，並要求正美豐業就重選董事會
建議作出回應。但對方並無積極回應。
聲明指，為了正美豐業更好的發展，必要進行

改革。作為第二大股東，Xinyi Automobile 建
議，委任許必忠為主席及非執行董事，以及洪永
勝為執行董事。

綠地潤地合營發展蘇州項目
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）綠地香港
（0337）昨天宣布，與華潤置地（1109）各持
50%權益成立合營公司，共同投資3幅位於蘇州
吳江區的土地，涉及面積約15.88萬平米，擬開發
作住宅及商業用途，應付地價為7.97億元人民
幣，相當於10.05億港元。
公告顯示，綠地及綠地SPV就合營企業注資所

產生之相關成本，以及支付項目公司應付土地代
價結餘之50%，金額合共相等於約5.9億港元。

香草航空88元飛東京
香港文匯報訊（記者 曾敏儀）比亞迪（1211）第三

季業績差過市場預期，被大行唱淡，昨日股價跌穿10
天、20天及50天平均線，最多跌9%至49.1元，收報
49.4元，下跌8.43%。該集團早前公布今年第三季純利
按年減少26.1%至2,822萬元（人民幣，下同）。

大摩下調評級至「減持」
大行紛紛唱淡，摩根士丹利昨日更將其評級由「與大市同步」

下調至「減持」，對其今明兩年盈利預測，分別下調54%及
7%，目標價由43元下調7%至40元。大摩指，比亞迪的純利表現
較該行及市場預測少89%，由於缺乏具競爭力的新車款，估計未
來集團第四季及明年銷售仍疲弱，對毛利造成重大壓力。
另外，德銀亦對比亞迪全年盈利預測表示失望，預期券商

盈測有下調風險，對股價短期帶來壓力。不過，該行對集團
維持「持有」評級，目標價45.9元不變，指第三季業績符合
預期市場。該行預計，隨着傳統車型號於今年第四季推出，
比亞迪明年盈利復甦將更穩健。
不過亦有大行上調比亞迪今年盈利預測。巴克萊指，集團

預計全年純利介乎4.3億元至5億元，仍高於該行原先預期的
3.87億元，相信是由其他收入帶動，所以該行上調今年盈利
預測至4.54億元。
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比亞迪績差股價最多挫9%
香港文匯報訊（記者 涂若奔）
再有廉航登陸本港低價搶客。日
本香草航空昨日宣布，將於今年
11月2日起開辦首個來往香港至
東京的新航線，並為此推出單程
88港元的優惠（未連稅、免燃油
附加費）。公司將於今日（10月
31日）下午1時至5時，在官方
網頁率先發售，有效出發時間為
今年11月2日至明年1月29日。
香草航空董事長石井知祥昨日
在記者會上表示，公司目前經營
兩條國際航線，分別是來往東京
至台北；來往東京至首爾，之所
以選擇香港作為第三條國際航
線，是因為香港市場有很大發展
潛力，去年香港前往日本的旅客
達800萬人次，由日本往香港的
旅客亦超過100萬人次，加上日
本成田機場將於明年開啟廉航專

用的航站樓，相信目前是進一步
拓展業務的好時機。

擬開辦內地航線
對於中國內地市場的前景，石
井知祥亦持積極看法，稱內地擁
有全球最大市場，隨着居民生活
水平提高，內地人愈來愈多到日

本旅遊，近期每個月的增幅均達
20%至30%，帶來巨大商機。公
司未來亦會考慮開辦內地航線，
但暫時未有時間表。他又透露，
公司自去年12月啟航至今已接待
超過75萬人次的旅客，目前公司
有6架空巴A320客機，明年目標
增至10架。

外電昨引述Strategy Analytics執行董
事Neil Mawston形容「小米是一顆

新星」，小米的Android智能手機在內地
市場大受歡迎，小米下一步目標是朝國際
市場發展。他指，三星電子繼續面臨多方
圍攻，高階有蘋果，中階有小米和華為，
低階有聯想（0992）和其他品牌。

加快開拓國際市場
小米是內地目前銷量最大的智能手機
廠商，且最近打入印度市場。小米副總
裁Hugo Barra上月在班加羅爾表示，小
米在印度市場的目標是10月每周銷售10
萬部手機。
在今年4月，小米公司宣布計劃今年新

登陸10個國家，加快在國際市場的擴張
步伐，目標是2015年把銷量提高4倍至1

億部手機。

三星上季少賺六成
另一邊廂，備受壓力的韓國三星電

子，受智能手機銷售下滑影響，第三季
營業利潤降至3年多的低位。三星電子昨
日公布，第三季營業利潤較上年同期下
降 60.1%，至 4.1 萬億韓圜（39 億美
元），與公司10月稍早發布的初估一
致，但為2011年第二季以來最差表現。
其中，第三季移動業務獲利從上年同期
的6.70萬億韓圜減少至1.75萬億韓圜，
為2011年第二季以來最低。
展望第四季，三星電子稱，謹慎預計

獲利將增加，主要受到電視機強勁的季
節性需求以及記憶體芯片業務持續增長
動能的拉動。不過，公司指移動業務部

門的前景仍不明朗。
雖然三星在 9月推出了Galaxy Note

4，並將在10月至12月季度發布低階新
款手機，預計智能手機營收將因此略有
提高，但分析師認為，三星手機利潤動

不動就創紀錄的時代已經過去，其本年
度營業利潤可能為3年來最差。據外電綜
合41名分析師的預估中值，三星電子
2014年獲利料為26.4萬億韓圜，低於去
年的36.8萬億韓圜。

■左起：香
草航空董事
長 石 井 知
祥、營業部
長 近 藤 寬
之。
張偉民 攝

香港文匯報訊 行業研究報告顯示，推出手機業務僅3年的小米科

技，首度躋身全球前三名，僅次於三星電子和蘋果。Strategy

Analytics昨指出，在7月至9月當季交貨的3.2億部智能手機中，小

米智能手機佔比為5.6%。三星智能手機佔比為25%，上年同期為

35%。蘋果的佔比小幅下滑至12%。

■小米用3年時間就打入三甲。 資料圖片


